

sence réelle, en vertu duquel sa sainte humanité habite réellement l'éternité à la fois et le temps? Et les années n'y sont-elles pas appelées de son nom, et désignées sous celui d'«an de grâce»? Ne sont-il pas à JÉSUS-CHRIST plus que les autres ces siècles où il a multiplié si merveilleusement le pain de la vérité, où il s'immole sans cesse pour les sauver, où il se donne lui-même en nourriture? Ces siècles enfin dont il a tiré ces glorieuses légions d'élus, d'apôtres, de confesseurs, de martyrs et de vierges dont il a rempli son ciel?

Inspirés sans doute par cette pensée, les catholiques de l'Italie dans le but de rendre un hommage solennel à JÉSUS-CHRIST à la limite des deux siècles, ont érigé l'an dernier, sur les plus hauts sommets de la péninsule vingt croix gigantesques. Elles représentent les siècles écoulés de l'ère chrétienne et celui où nous entrons.

II

Le vingtième doit donc appartenir à JÉSUS-CHRIST. Espérons que de fait, il sera plus chrétien que le dernier.

La dévotion à la Sainte Vierge partout en honneur, l'essor incomparable donné aux missions catholiques ainsi qu'au mouvement de retour des peuples hérétiques à l'unité de la foi, l'organisation et l'union de plus en plus accentuées des forces catholiques, la gloire conquise à la Papauté par le génie de Léon XIII, la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus répandue par tout l'univers et la consécration du genre humain à ce divin Cœur accompli l'an dernier par les ordres de notre très glorieux Pontife; voilà certes autant de motifs puissants d'espérer en un avenir meilleur.

Mais n'allons pas pour cela, nous berçant d'illusions, croire à un triomphe prochain et facile. Il en sera du vingtième siècle comme des autres. Satan et ses anges ne s'y reposeront pas davantage. Leur rage ne fera que s'accroître à mesure que l'empire des âmes leur échappera. C'est, d'ailleurs, le sort de l'Église militante d'être ballottée par les orages et de vaincre en d'incessants combats. «*Quoniam dies mali sunt*, parce que les jours sont mauvais» dit l'Apôtre. Il en est ainsi depuis que le péché est entré dans le monde et il en sera ainsi jusqu'à la fin des temps.